



# 思 い の ま ま

菜根譚(さいこんたん)

新中國は先日世界第五番

目

なった。

×  
×  
×  
×

懸命に科学をとり入れ、文明国家への努力を進めている。従って外國へ手を出さず無き後のわが身を思う。いつぞ一時はさびしからうとも、末代名折れのまねをすまいぞ」とか「仲間はめより、世論に味方せよ。

新規の友より昔なじみが良い。名を売るよりかげで尽くすがまし」「老後の病気はすべて若い時の報い、下り坂の災はすべて盛んな時の罰。だから張り切つた時こそ人間に用心がいる時こそ人間特に用心がいる」など日常生活の心得が教えてある。「無(空)になつて歩け。必ず何かが入つてくる。一杯づめこんで世を渡るな」の言葉は私の惚れ込んでいた聖句です。「神や仏を求めるか、求めないでませるか、その対決であり、それをめぐつての肯定と否定の戦いである。この点で思いつめた経験の有無が、我々の思想を決定する。これを念頭におくる。この点で花びら」という本で読んだ。同書に「ある宗教を信すことによって盲目になることがある。盲目とは愛においてそうであるように、一個人の幸福にはちがいない。然し対的には恐るべき幸いだ。狂信とはこの幸福の自己陶酔の状態であり、同じ陶酔を他人にも強制することで、それは暴力と化する」とある。こんな先輩の深い思想や体験からじみ出た言葉は、テレビ病にとりつかれ、レジャーにまよわされて、静かに思ひ心を注ぐ時間を作り得ない人々への功德水である。

神と肉体両面の健康法がで

きる。五月三日の朝日(日曜版)を見て下さい。

新葉の効きめがどんなか

よくわかります。人間の心

ほどよき葉はないことを教

ています。

車の運転者や油煙過敏の人間に胃腸病が多く見受けられるのは丹田の訓練が不足しているからです。新中国はこの美点東洋の人間哲学を忘れていないことはばらしいことです。

精神文化の低い所には常

に不幸と心配不安がついて

廻ります。我々は片目で物

を見ていないことはば

ららしいことです。

龜井先生の言われる思想

を持ちたいものです。九大

の心療内科は薬なしの治療

をしています。

国民が平和で健康な社

会を作るには物心両面のバ

ランスのとれた人になるこ

とです。政治も教育も宗教

をしています。

龜井先生の言われた思想

もバランスが保たれていな

い気がする。

他人事ではない吾々の同

胞です。貴殿も拙者も国民

です。

お互いに人間を大切にい

たしましょう。

×  
×  
×

ト男の世帯主口主婦曰男

子青年曰女子青年曰少年少

女の五つに部落住民を分け

る。そして町改、農業(帝

産園芸等)文化(教育・修

養・体育)その他年間計

画をたてて五グルーブ毎に

役立たぬから文化革命とい

う国民運動をやつている。

所が不思議なことが一つ

ある。国営国費をもつて東

洋四千年来の旧式と思われ

る修養法・静坐法を行なわ

せていることである。産婦

人科学会のなぞとなつてい

る無痛産業などは、この所

産である。

物質文明と共に精神科学を

忘れていない所に恐るべき

将来の中国があるわけであ

る。

昔の人は腹を作れ、肚を

すえよ、丹田に力が入つて

ない、まず坐れなど言つて

禅とは坐つて禪那(静かに

ない、まず坐れなど言つて

考えるといふインド語)す

るから坐禅といふので、僧

の専門用ではない。坐るこ

とは東洋人の特長であり、

勝一郎先生の「思想は花び

ら」という本で読んだ。

この根源にあるものは、自己

肯定と自己否定との格闘で

ある。

神や仏を求めるか、求め

ないでませるか、その対

決であり、それをめぐつて

の肯定と否定の戦いであ

る。この点で思いつめた経

験の有無が、我々の思想を

決定する。これを念頭にお

くる。この点で花びら

を使つて若しの時代が

やって来る。

この点で花びら

が渡る。

この点で花びら